

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4250.

Suscripcion en Córdoba.  
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

MARTES 6 DE SETIEMBRE DE 1864.

Los Sres. suscritores, á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

## Seccion editorial

### LOS MONTES

Los montes considerados en sus relaciones con la atmósfera no son un simple ramo de producción, sino una condición de existencia para el hombre en sociedad. Dejando a un lado las consideraciones que puede sugerirnos la importancia de los montes bajo el aspecto de su producción en maderas y leñas, vamos a ocuparnos un momento de su marcado influjo en la salubridad del aire, movimientos de este, fertilidad del suelo, abundancia y régimen de las aguas.

Las funciones que desempeñan los montes bajo este punto de vista se pueden reducir á las siguientes:  
1. Conservar y aumentar la fertilidad de las lomas y laderas de las grandes cordilleras de montañas.  
2. Alimentar los manantiales y contribuir, por tanto, á la abundancia y excecencia de las aguas.  
3. Regularizar el régimen de los arroyos y rios, evitando la formación de los torrentes.

4. Abrigar los territorios de los efectos dañinos de los vientos y huracanes.  
5. Sujetar las arenas voladoras.  
En el clima, en particular, su influencia es también muy grande, distinguiéndose en:  
1. En la relación á la temperatura del aire.  
2. En el estado de humedad de la tierra.  
3. En el aumento y disminución de los rios y manantiales.  
4. En los movimientos del aire, vientos y huracanes.  
5. En el estado eléctrico del aire.

Una verdad bien popularizada es que grandes masas de vegetación proporcionalmente venenosas frescos, como influencia que los montes ejercen en la temperatura, y examinando detenidamente los principios de dicha verdad encontramos bien sentada esta idea, por las razones siguientes:  
Las hojas de los árboles con su color oscuro, reciben los rayos solares, sin volverlos á refractar, ejemplo de lo contrario son los desiertos.

Asorben una cantidad considerable de humedad, rompen la fuerza de la lluvia é impiden su rápida evaporación, la cual se lleva á cabo muy lentamente, detenida por las hojas.  
Las aguas pluviales al caer sobre los árboles, se dividen bastante, depositándose gran parte de ellas sobre sus ramas y hojas, contribuyendo de este modo á la circulación del agua

en la atmósfera; bien claramente lo atestiguan las grandes masas de vapores que después de las lluvias se desprenden de los pinos y abelares en el soplo de calma.  
Los montes contribuyen al aumento de los vapores, acuosos, en la atmósfera, parte de la humedad que absorben las raíces de las plantas, vuelve á la atmósfera por medio de la evaporación de los rios, como lo demuestran los cálculos de la exhalación acuosa de las plantas.  
En países muy poblados de masas vegetales, los inviernos son mas largos y los veranos mas cortos, á causa de la temperatura mas baja que se establece. La nieve cae mas pronto, y tarda mucho en fundirse, por ser la acción de los rayos solares muy débil, el frio del invierno disminuye; se templan los efectos del calor en verano y no permiten la evaporación del calor del suelo. La humedad del aire en los montes y sus alrededores es muy considerable, los vapores que se desprenden son arrebatados por los vientos y repartidos en un círculo inmenso. Sabido es que si los vientos son efecto de la repartición desigual del calor en la superficie terrestre, y del movimiento diurno del globo, se modifican mucho su dirección y velocidad por los obstáculos que se hallan en su marcha, de aquí pues, la importancia tan grande de los montes para detener ó disminuir la fuerza de los vientos.

La conservación y distribución de la humedad en las diferentes estaciones son ventajas muy importantes que nos proporcionan los montes; en puntos montañosos aumenta la cantidad de lluvia anual.  
Procediendo los manantiales de las filtraciones que se verifican en los sitios elevados de las montañas, son mas numerosas en las regiones montañosas que en las que no lo son.  
Se ha observado por algunos que el despojar las cumbres de las regiones ocupadas por montes, contribuye notablemente al aumento de la cantidad anual de lluvia. Si se trata efectivamente, de materialidad de aumento, es una verdad, pero si se considera de qué modo tan desastroso sucede este aumento, que es lo que sacaremos en consecuencia de semejante principio? Cuantos no son los daños que causa semejante proceder!

La sola destrucción de las masas vegetales en países montañosos, ha originado estragos terribles, los torrentes se suceden unos á otros y todos los elementos agrícolas desaparecen, quedándose lugar, por último, á una sequedad horrible.  
No pudiendo ser detenidas por las masas de vegetación las aguas pluviales que se desprenden de las

montañas, ruedan por las pendientes desnudas y se precipitan en torrentes, formando barrancos inmensos ó aumentando los antiguos; la nieve no encuentra ningun obstáculo que la detenga y pueda dividirse y se precipita en grandes masas que amenazan cuanto está á su alcance; si llegan á fundirse, convertida en impetuosos torrentes, arrastra y destruye cuanto se le opone, barre toda la tierra vegetal y cuando perdida su velocidad se distribuye por las llanuras, deja en todas partes tristes señales de su marcha, recorriéndose entonces el poder de los montes. En las faldas de los Alpes, de los Pireneos y de las cordilleras españolas, hay numerosos ejemplos de esta clase de catástrofes.

La destrucción de los montes causa por medio de los torrentes la miseria en las montañas y algunas penurias también en los valles, no siendo menos perjudicial á la higiene y agricultura, por los efectos destructores de los vientos fuertes y huracanes.  
Los movimientos del aire en los montes son periódicos y regulares durante el día se ven desde los puntos deshabitados ó llanos hacia el monte, y por la noche en el sentido inverso, esto se funda en el calor tan desigual del aire.  
Las llanuras, los parajes desprovistos de vegetación, son mas calurosos durante el día, la dilatación del aire es mayor; por la noche, al contrario, este se concentra y se vuelve fria la temperatura.

Se concluirá.

## Seccion oficial

La Gaceta del 2 no contiene disposición alguna de interés general.  
Publica la del 3 varios reales decretos expedidos por el ministerio de Gracia y Justicia. Traslándose á D. Joaquín María Casado á la plaza de magistrado que sirve en la audiencia de Albacete D. Joaquin Marañón López de Ayala, y nombrando á este para la que de igual clase deja vacante el primero en la de Valencia.  
Traslándose á D. Juan Perea y Ibarra á la plaza de magistrado que sirve en la audiencia de la Corona D. Segundo Rufino Valcárcel, y nombrando á este para la que de igual clase deja vacante el primero en la de Valencia.  
Accediendo á la petición que de sus respectivos destinos han solicitado don Manuel García del Campo y D. Gregorio Romea, magistrados de las audiencias de Pamplona y Granada, se nombra al primero para la plaza de magistrado que en la de Granada sirve el segundo, y á este para la que en su consecuencia resulta vacante en la referida audiencia de Pamplona.

Para una plaza de magistrado que resulta vacante en la audiencia de Granada por haber sido nombrado fiscal de la de Canarias D. Juan Francisco Pardo, ha sido nombrado en comisión D. Victoriano Careaga, fiscal de la de Valencia.  
Trasladándose á la plaza de fiscal vacante en la audiencia de Valencia, por haber sido nombrado D. Victoriano Careaga, magistrado en comisión de la de Granada á D. Eugenio Perea, fiscal de la de Caparras, y en nombrar para esta fiscalía á D. Juan Francisco Pardo, magistrado de la de Granada.

## Alcaldía constitucional de Córdoba.

Fija la atención del cuerpo Municipal en el deber que tiene de ir mejorando en cuanto sea posible las condiciones de la feria de la Fuensanta, como único medio de que vuelva á adquirir su antigua celebridad é importancia comercial, no ha perdonado esfuerzo alguno que pueda contribuir á la realización de sus buenos deseos. Apesar de los pocos recursos con que cuenta, el sitio del mercado y sus contornos ofrecerá este año á los concurrentes las comodidades y atractivos que requiere ese centro animado de reunión en que todas las clases de la sociedad participan de las mas agradables distracciones. La apertura de una vía desahogada entre el paseo de la Ribera y la puerta de los Martires; el ensanche provisional de esta, la decoración de la de Baeza, de la fuente del campo de Madre Dios y de otros puntos importantes del Real; el profuso y vistoso alumbrado que ha de establecerse en todo su perímetro; la hermosa perspectiva de la tienda perteneciente al Asilo de beneficencia; el mejoramiento y buena distribución de las destinadas á la venta de efectos mercantiles; la permanencia por mañana y noche de las dos bandas de música del Excmo. Ayuntamiento son en resumen los licites que la feria ha de tener en los dias 8, 9 y 10 del mes actual en que se celebra.  
El servicio de vigilancia estará atendido con la mas rigurosa exactitud, y con objeto de que el público conozca los deberes que para su bien estar y seguridad se le imponen he resultado hacer las siguientes prevenciones:  
1. El trayecto comprendido entre el edificio de Madre de Dios y la ermita de la Fuensanta, queda cerrado, durante los dias de feria, al paso de carruajes, y los que se dirijan al mismo Santuario deberán hacerlo por el camino que conduce desde el puente de S. Juan de Dios á la huerta de la Concepcion.  
2. Lo dispuesto en el artículo anterior se hace extensivo á la calle del Sol, como via exclusivamente reservada al tránsito de las personas que concurrían al mercado.  
3. Los coches y caballerías solo podrán penetrar en el nuevo camino y puente de los Martires, cuando el que existe entre de Isabel II y la de Baeza Unidos y otras ocupan en el Real los sitios que se les designan por los dependientes de la Autoridad para evitar molestias y accidentes desagradables.

En el arbolado que hay dentro del Real y sus inmediaciones queda prohibido atar las caballerías, desgajar ramas ó causar daño de cualquiera clase y entidad que sea, bajo las penas marcadas en el Código con arreglo á la naturaleza y circunstancias del caso, imponiéndose á la pena de multa de 10 á 20 reales.  
5. Toda persona que ocasionare algun detrimento en los faroles del alumbrado, ó en los útiles de la iluminación que se esta lleve, sea detenida y puesta á disposición del Sr. Teniente de Alcalde del distrito para que le imponga el correctivo que á esa falta corresponda.  
6. Los feriantes quedan obligados á conservar los objetos de su industria dentro de los limites del puesto que se les haya designado, á fin de evitar los obstáculos que en otro caso habian de ofrecerse al libre tránsito de los concurrentes.  
7. Los dueños ó encargados de los puestos de bebidas cuitadas de que en ellos no se altere el orden por ninguna causa ni pretexto, y serán responsables de los excesos que se cometan si no pudiendo evitarlo, dejaron de reclamar el auxilio de la fuerza pública.  
8. Queda á cargo de los dependientes municipales y del cuerpo de vigilancia el hacer cumplir las anteriores disposiciones, y denunciar al Sr. Teniente de Alcalde del distrito las faltas que notasen para que sus autores sean castigados con sujecion á la ley.  
Córdoba 4 de Setiembre de 1864.  
El Conde de Hornachuelos.

Sección de noticias.  
NACIONALES.  
Escrito á un periódico desde Puerto Rico, que el 25 de julio tuvo lugar en el Real Fortaleza el ceremonial de poner los cordones al señor capitán general á los siete banderos puertorriqueños, que previa oposición, han regresado en el ejército.  
También se está organizando el batallón de milicianos voluntarios, que con oficialidad de los mismos ha de pasar muy luego á operar en Santo Domingo. Es indudable que prestarán grande utilidad porque podrán resistir mejor la influencia del clima. Algunos pueblos han iniciado la plausible idea de que estando el batallón compuesto de hijos del pais nacido, mas lógico y patriótico que su equívoco corra de cuenta de la isla.  
En la dirección de obras públicas se trabaja en el proyecto del establecimiento de las líneas telegráficas que han de poner en comunicacion las cabesas de departamentos con la capital, el cual debe remitirse á la aprobación del gobierno de S. M.  
En la isla se goza de tranquilidad aunque no tanto de salud, en particularidad en la capital, donde los calores intensos de los trópicos se dejan sentir, contribuyendo con otras causas al desarrollo de enfermedades gravísimas, como la disenteria, viruela, sarampion, escarlatina,

El duque de la confianza de la marquesa. El duque vivió gentes en su busca; pero desgraciadamente no encontraron mas que á la marquesa de Arloy y la condegeron á esta casa, pero sin nuestro conocimiento, para dejarlos el placer de la sorpresa. Todo esto, amigo mio, todo lo que nos sucede, felicidad y la mía, es obra del venerable Ayrard de Clermont-Lodève. Agreguemos la protección inmediata del generoso rey Felipe, á quien iremos á dar las gracias.

le habia contado, pasó una noche muy agitada. En medio de su felicidad, que le faltaba para completarla? Inés! Si no podía ser completamente feliz. Pero la habia perdido para siempre de todos modos. Si tenia la dicha de encontrarla, ¿podía ser mujer del soberano de un ducado y de un virrey? ¿consentiría éste en semejante enlace? Conoció con qué razón su padre y el arzobispo le decían que quizás no podría ser esposa de Inés.  
El día le sorprendió en estas tristes reflexiones. Sin embargo, al oír la voz de su padre que le llamaba, conoció que debía consagrarse enteramente á este padre querido, y procuró dominar su tristeza.  
Eran las nueve de la mañana, y los carruajes del virrey estaban ya á la puerta de la casa de Gerardo. La marquesa estaba ya vestida, y tenia una visita, cuyo objeto ignoraba absolutamente. Micaela estaba, por el contrario, sumamente alegre y decía muchas veces mientras vestía á la marquesa:

—Y vos su madre siempre su madre, dijo el duque poniendo á Fidel en los brazos de la marquesa. Lo sois, señora, y lo seréis siempre, y bajo este carácter, os suplico que permanecáis en mi corte, y que engañéis á la naturaleza con vuestro carino.  
Fidel cubrió de besos las manos de su madre adoptiva y no podía explicar lo que sentía. La marquesa correspondió, sin embargo, á sus caricias, y exclamó:  
—Es posible esto, Dios mio! Mi Fidel, si hubiera sabido esto en cualquier otra circunstancia hubiera muerto de dolor. Pero este venerable principio... Es tu tio... Pues bien; quíereme siempre como á tu madre y seré la mas feliz de las mujeres.  
Las efusiones de la amistad sucedieron á esta esplicacion, y Gerardo escuchó á la marquesa todas las circunstancias del nacimiento de Fidel, y de su adopción por el marqués de Arloy. La buena señora tardó mucho en reponerse de tan violento golpe. Por último,

trina diariamente al duque de todas sus acciones; y éste, defestando la perfidia del ingrato, me volví desde entonces toda su amistad. Pero puso á mi perdon una condicion, y era que tomara las armas como simple soldado, que hiciera alguna acción distinguida por la que mereciese recibir á sus pies mi perdon y ocupar por último á su lado mi lugar y mis dignidades.  
El digno Ayrard le habia dicho que mi hijo vivia y habia sabido interesar al duque en su favor y quiso que te distingueses al lado de tu padre en el campo de batalla, y prometió favorecerme como á mi.  
Después de nuestra salida de Boleña me escribió el arzobispo todas estas excelentes noticias. Juzga mi alegría; pero me habia dicho que hasta el momento de caer á los pies del duque, guardaría el mismo apónimo que me habia ocultado hasta entonces; que en el ejército y en la ciudad no sería tratado ni considerado como Gerardo, sobrino del duque de Milan. Me conformé con este da-

y acaso algun caso de fiebre amarilla, que es muy probable sea la dominante conforme avance la estacion y lleguemos al otoño, su época.

De San Ildefonso nos dicen que S. M. la Reina ha dictado ya las órdenes convenientes para el regreso de la corte á Madrid en el día 10 del actual.

Se ha concedido la gran cruz de Carlos III al ministro de Marina en Francia y al cardenal arzobispo de Burdeos, y la de Isabel la Católica á las autoridades superiores de los departamentos de Francia que ha atravesado en su viaje S. M. el Rey.

Los días 13 y 14 del actual debe hallarse en Zaragoza S. M. el Rey de España, para asistir á la inauguración de las obras que se han de practicar en la iglesia del Pilar de aquella ciudad. Se nos asegura que el 15 debe pasar á Alhama con objeto de tomar posesion de la magnífica casa régia que el Sr. Matheu ha regalado al augustó esposo de nuestra soberana. Tambien se nos dice que S. M. el Rey no tomará las aguas del mencionado Alhama.

Dice La Correspondencia del 2:

El Reino desmiente tambien como nosotros los rumores de trastornos con las siguientes palabras:

Algunos periódicos de hoy dan caida en sus columnas á rumores sobre próximos trastornos en Barcelona y en Madrid. La capital del principado está tranquila, sin que en ella haya ocurrido la menor novedad, y en Madrid es notable la calma que reina y el convencimiento que tienen los agitadores de todas clases de que el mas pequeño conato de desorden seria inmediatamente reprimido. Deseamos que todos nuestros colegas acciesen con reserva esta clase de noticias que carecen hasta del mas ligero fundamento.

Cartas de la Habana dicen que el correo que salió de Cádiz el 15 de julio, no habia llegado aun á la Habana, despues de 22 dias de viaje; pero que á última hora el telegrafo de Punta de Maternillos habia anunciado su paso á la una de la mañana del 6, debiendo llegar por tanto al puerto de la Habana á media noche. Los periódicos de la Habana, refiriéndose á noticias de Santo Domingo del 25 de julio, dicen que no habia ocurrido nada de particular.

El 30 fueron decomisados en Barcelona algunos pellejos de vino que pretendian introducir los contrabandistas entre varios sacos de harina.

Iba un hombre con un carretón por el camino de Buñola (Palma de Mallorca), cuando un carabinero le dió el alto por dos veces, el del carretón se hizo el desentendido, el carabinero le hizo fuego, y el resultado de esta cuestion fué quedar un cadáver en el camino.

El gobernador capitán general de Puerto-Rico participa al ministerio de Ultramar con fecha 12 de agosto último que la tranquilidad pública de la isla continúa sin alteracion, y que su estado sanitario sigue siendo satisfactorio.

El día 1.º ha sido recibido por S. M. el Sr. Fazio, representante de Méjico. Este personaje salió muy complacido de la benévola acogida que le dispensó nuestra bondadosa soberana.

El 30 se verificó en Barcelona la prueba oficial del gas Iscard, por el que ha obtenido privilegio de invencion D. Francisco Brú; la prueba dejó satisfechos á los concurrentes.

En Málaga se recibió el 29 la noticia de haber sido apesadado por unos bandidos el Sr. D. Juan Nepomuceno Fernandez, antiguo médico, hoy propietario y videro, persona que por su bondadoso carácter, su ancianidad y luen criterio, es justamente respetado y querido en toda Málaga. El hecho ha tenido lugar en las cercanias de Almofia, en un punto muy próximo á la hacienda del Sr. Fernandez, que en compañía de un eclesiástico y de una sobrina suya se proponia pasar en ella la temporada de vendimia. Los ladrones piden 8.000 duros por el rescate, y á la salida del mensajero quedaban atados el eclesiástico y la sobrina del Sr. Fernandez, persona esta última sumamente enferma. La familia prepara á toda prisa el dinero, no esperando amparo sino de sí propia.

Ha llegado á Cádiz el 3el correo de Canarias. Las noticias de Santa Cruz de Tenerife alcanzan al 27 en cuya fecha habia tranquilidad, y era bueno el estado sanitario. Habia llegado el vapor Ciudad Condal, siguiendo sin novedad para las Antillas, y el vapor Ferrol de paso para Fernando Poo.

Ha llegado á Paris el bizarro general Primo de Rivera, que tantos laureles ha alcanzado en Santo Domingo: ha sido visitado por muchos españoles y americanos; deseosos de rendirle un justo tributo de consideracion. El Sr. Primo de Rivera pasará dentro de breves dias al lado de su familia, que se encuentra en Avila, en cuya provincia se halla de gobernador; uno de sus hermanos; poco despues se trasladará á Madrid. Las mismas cartas que dan esta noticia, traen tambien la triste nueva del crítico estado en que se encontraba el señor conde del Aguila, cuya vida ofrecia muy pocas esperanzas de salvacion.

El comandante general de la escuadra del Pacifico, con fecha 25 de julio participa al ministerio de Marina desde la bahia de Pisco, que la salud de las dotaciones de los buques era excelente, y que ni en éstos, ni en las islas de Chincha ocurría novedad alguna.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes. Buenos-Aires, 20 de julio.—Han fracasado las negociaciones de paz entre esta república y el Brasil; en su consecuencia han empezado las hostilidades.

Nueva-York, 22.—La quinta division de Grant ha tomado posiccion en el camino de hierro de Waldon; pero habiendo sido sorprendida por los confederados, fué rechazada con pérdida de 3.000 hombres. Los federales han recibido refuerzos y han recuperado en seguida el terreno perdido. La batalla continúa todavia.

La division de Grant ha vuelto á pasar el rio James. El general Early avanza ha-

cia el Norte. En Nueva-York reina grande agitacion.

Londres, 31.—Ha tenido lugar la inauguracion de la estatua del príncipe Alberto, en presencia de la reina Victoria, su esposa.

Se ha notado la ausencia del príncipe y la princesa de Gales.

Paris, 1.º de setiembre.—Segun noticias de origen peruano, ha sido acogida en aquella república con indignacion la suposicion de que el gobierno se habia mezclado en la tentativa contra el Sr. Salazar y Mazarredo, y pareo que se ha abierto una informacion para probar que no ha ocurrido jamas un hecho de igual naturaleza en territorio peruano, y que ningun individuo hijo de aquel país se ha mezclado en actos de esta naturaleza. El 4 de agosto se esperaban noticias decisivas y se deseaba que la nota justificativa del ministro peruano sirviese de punto de partida para unas negociaciones en sentido amistoso y conciliador. Tambien se esperaba que el emperador de Francia se interesara en favor de una pronta conciliacion.

Va adquiriendo crédito el rumor de que la emperatriz pasará á Roma para el otoño, con el objeto de hacer una visita al Papa.

Trieste, 1.º.—Constantinopla, 27.—Ha estallado un movimiento insurreccional en el distrito de Páyas, en la Siria. Los insurrectos dominan el camino de Marasch á Alexandrette y de Adana á Alepo.

Paris, 1.º (llegado el 2 á las 11 y 40 de la noche, retrasado por la tempestad).—El emperador ha firmado hoy en el campamento de Chalons el decreto que nombra al mariscal Mac-Mahon, duque de Magenta, gobernador general de la Argelia.

Ha muerto hoy el P. Infantin, jefe del San Simonismo.

Marsella, 1.º (por la noche).—Hoy, á las cuatro de la tarde, el príncipe Murat y su familia se han embarcado á bordo de la fragata de guerra Cacique, para hacer su escursion proyectada en el Mediterráneo y su visita á la Tierra Santa.

La fragata se ha dirigido hoy con rumbo á Mahon.

Viena, 1.º.—No se ha resuelto todavia la cuestion de la indemnizacion por los gastos hechos en la guerra contra Dinamarca por las dos grandes potencias alemanas.

Se confirma la noticia del reemplazo del señor conde de Mollke, ministro danés en Paris.

Copenhague, 1.º.—El gran duque heredero de Rusia ha llegado.

El príncipe y la princesa de Gales llegarán el día 5 á Eisenur y saldrán directamente para el palacio de Berastof, residencia de verano del rey Christian, con el objeto de evitar toda manifestacion por parte de la poblacion de la capital.

Berlin, 2.—El periódico La Correspondencia provincial publica un artículo diciendo que el Austria no se opondrá al engrandecimiento de Prusia, y que esta apoyará á Austria en Italia y Hungría.

Paris, 2.—Los periódicos ministeriales italianos desmienten el rumor del empréstito que se atribuye al gobierno de Turin.

Paris, 2.—En Méjico se están haciendo preparativos para la coronacion de los emperadores. El obispo de aquella capital, que será nombrado cardenal, celebrará la ceremonia.

El emperador volverá mañana de Chalons.

Ginebra, 2.—El partido radical ha provocado nuevos desórdenes en la ciudad al saber que el Consejo federal habia aprobado la eleccion del Sr. D. Arturo Chenevierre. Sigue la agitacion y se teme que haya nueva efusion de sangre.

Las autoridades han llamado nuevas tropas federales y estos refuerzos deben llegar de un momento á otro.

Berlin, 2.—No ha aceptado todavia el emperador Alejandro la invitacion que se le ha hecho de asistir á las grandes maniobras que deben empezar el día 15, y en las cuales deben tomar parte 30 batallones de infanteria, 48 escuadrones y 96 piezas de artilleria.

Paris, 2.—El Monitor publica la noticia de que el Papa Pio IX ha enviado al obispo de Limoges, en favor de las victimas del incendio, la cantidad de 5.000 francos.

El general Róom, ministro de la guerra de Prusia, ha recibido la condecoracion de gran oficial de la Legion de Honor.

Berna, 2.—El consejo federal ha reconocido la validez de la eleccion de Mr. de Chenevierre en Ginebra.

Paris, 3.—Un periódico de Nueva-York dice que los federales han abandonado á Brownsville, Estado de Texas, vendiendo antes todas sus provisiones militares al partido de Juarez, y que han desertado algunos centenares de hombres de las tropas federales para pasar al servicio de la causa juarista.

Las nuevas de Túnez confirman la noticia de que los insurrectos siguen amenazando la capital mas alentados ahora con los refuerzos recibidos y los ocho cañones que les han enviado.

Continúan luchando entre sí algunas de las tribus insurrectas. Varios agentes seoratos trabajan para que las tribus proclamen la soberania del Sultan.

La escuadra francesa en aquellas aguas ha recibido refuerzos.

Paris, 2 (á las 4 y 16 minutos de la mañana).—Anteayer miércoles han tenido lugar en el campamento de Chalons grandes maniobras, á las cuales han asistido á caballo, entre otros personajes, el emperador Napoleon, el príncipe Humberto y el ministro de la guerra de Prusia, el general Róom.

Hoy ha debido tener lugar una gran revista de honor, y mañana el emperador, con sus huéspedes, volverá al palacio de Saint-Cloud.

Paris, 4 (á las cuatro de la mañana).—Ha sido brillantísima la revista de honor que ha tenido lugar ayer en el campamento de Chalons.

El duque de Montebello ha recibido el gran cordon de la Legion de honor.

Las noticias de Méjico traídas por el último correo llegado á Inglaterra, y que publica el Monitor, alcanzan al 28 las de la capital y al 1.º de agosto las de Veracruz, y son favorables al nuevo imperio.

Maximiliano I continúa sin descanso la regeneracion de sus Estados. Las comisiones encargadas de la organizacion de la Hacienda y del comercio han empezado ya sus trabajos. Todos los ramos del gobierno y de la administracion son tambien objeto de trabajos preparatorios indispensables para constituir el país sobre bases sólidas y maduramente estudiadas.

La popularidad de los soberanos crece diariamente. El emperador consagra una parte del tiempo á dar numerosas audiencias, destinadas á ponerle en comunicacion directa con sus nuevos súbditos. La emperatriz visita con frecuencia los establecimientos de educacion y beneficencia.

Las tropas de Uruga se han fraccionado en pequeños destacamentos despues de la submission de su gefe. Estos destacamentos no pueden ofrecer seria resistencia.

Desde que se ha restablecido la tranquilidad, la explotacion de minas ha tomado tal incremento, que nadie duda será pronto Méjico uno de los países mas

ricos en la produccion de metales preciosos.

Gacetilla.

—La Feria de la Fuensanta.—El estado de decadencia á que ha llegado en los últimos años esta antigua y concurridísima feria nos habia llamado la atencion diferentes veces y no pocas habiamos llamado la de la autoridad local hacia este asunto, que nosotros creiamos y creemos de importancia para la capital y aun para la provincia entera. Ya en el año anterior vimos con gusto que se atendia á este mercado y se llevaban á cabo algunas mejoras que dieron por resultado mayor concurrencia y mayor animacion, no tan solo en los lugares de recreo, sino tambien en los negocios de todas clases. Hoy publicamos las disposiciones tomadas por la autoridad local, siguiendo el mismo camino que en el año anterior, y no hay duda que han de dar al real un atractivo que no tenia y que harán olvidar los trabajos que ofrece á muchos el llegar hasta él. Una cosa falta que no puede remediarse para este año, pero que tal vez para el siguiente se conseguirá llevarla á cabo. La nivelacion del terreno que el real ocupá y la construccion de un camino para que los carruages se dirijan al Santuario sin rodeos y sin peligros, son dos cosas indispensables. Conseguido esto y arreglada convenientemente la Puerta de los Mártires, con la iluminacion y de corado que el real tendrá este año, música, lugar para los ganados y otras disposiciones secundarias, el municipio habrá hecho bastante, las empresas y los particulares se animarán, dando al comercio y á la industria un elemento mas de vida, y á la poblacion entera una ocasion en que despertar por algunos dias del letargo en que se encuentra abismada. Lo hecho hasta hoy es una garantía para el porvenir.

—Iremos.—Esta noche es la destinada para la fiesta en los banos de la Alameda. El actual contratista, siempre complaciente, obsequiará á los banistas con una buena noche. A las nueve una banda de música comenzará á tocar piezas escogidas. El salon de descanso ha sido convenientemente ensanchado para que pueda contener la mucha concurrencia que acudirá sin duda á aquel ameno y fresco punto de reunion que estará perfectamente alumbrado.

—El vigia.—Su ¡ay! postrero San Martín—dió anteanoche en tono lugubre—y el aire de sus localas—era el de las marchas fúnebres.

—Una mirada.—Van á llegar las lluvias del otoño y la calle del Gran Capitan no se encuentra en disposicion de recibir esos abundantes riegos. El todo va á sustituir al polvo insoportable que nos ha emborrizado este verano y volveremos á tener carros perdidos, diligencias emborronadas y todos los percances del anterior invierno. ¡Horror!

—Sangre.—Anteayer hubo una reyerta en la plazuela de la Trinidad, de la que resultó un herido de bastante consideracion. El agresor fué preso, y el herido trasladado al hospital.

—No hay.—A pesar de haberse dicho—que iban á arreglar la plaza—pasamos al fin sin toros—la feria de la Fuensanta.—Los que gustan de los cuernos buscarán cuernos en Cabra.

—Mejora.—Con los fondos recaudados como indemnizacion de los bie-

seo estravagante de un anciano, durante mucho tiempo irritado. Permaneci todavia algun tiempo bajo el nombre del Sosio, y cuando Leonardo me hizo detener en casa del duque de Este, le descubri mi verdadero nombre y le enseñé el permiso que el rey Felipe me habia dado por escrito para usar su mágico sobrenombre. Todo parece maravilloso cuando no se tiene la clave; ya ves, por consiguiente, que enseñando este papel podia probar á todo el mundo que efectivamente era El Sosio.

»Sin embargo, el término de mi penitencia llegaba, los dos años que debia durar concluían. El mismo dia en el que dos años antes habia hecho el juramento á mi querida Paola, entré como recordaráis en la iglesia de Castel-Nuovo. Allí recibí el Santo Sacramento de la Eucaristía, y no pensé mas que en asegurar tu felicidad y la mia. La iglesia estaba llena por mi disfrazada guardia que me seguía siempre y que nos defendió contra el ataque que habia previsto de

—Buena mujer, dijo este á Micaela, no se pide que descubrais el secreto que vuestro señor os confió; pero si largo necesidad de nuestro testimonio; no debéis, negándolo, desfigurar la verdad.

—Señora, dijo en seguida dirigiéndose á la marquesa; no sabéis qué feliz soy. He encontrado á un sobrino querido. Este es Geraldo. Abrázame, querido sobrino.

—Géraldo, exclamó la marquesa sorprendida: ¿es vuestro sobrino?

—Sí, señora, y como es padre de Fidel, resulta que Fidel es tambien sobrino mio.

—¡Cielos! Geraldo padre de...

—Voy á explicaroslo todo en dos palabras, señora: vuestro hijo murió al nacer; y vuestro esposo le sustituyó con este que es mi hijo y mi heredero.

La marquesa mudó de color y miró á Micaela, que le respondió:

—Es verdad, señora; yo fui testigo de este cambio. El señor es el padre de Fidel.

—¡Qué suerte! ¡Será ya feliz nuestro querido hijo! ¡Quién lo hubiera dicho!

La marquesa le preguntó inútilmente qué queria decir, y ella le respondia siempre: «Ya lo sabreis hoy mismo.»

Fidel y Geraldo se presentaron en la habitacion de la marquesa, y esta buena señora les hizo mil preguntas, á las que no respondieron, y llegaron al palacio del duque, que les esperaba para almorzar. Tan pronto como vió á la marquesa el duque, se levantó, y andando con debilidad, la dijo galantemente:

—Marquesa, sentaos á mi lado y escuchadme con atencion. Voy á hablaros de mis penas; pero es preciso que hagais entrar á esta buena mujer que os sirve, y cuya presencia es necesaria para lo que voy á deciros.

Fidel salió á buscar á Micaela y se presentó otra vez delante del duque.

Leonardo, de Salavas y de su gente. Por último entramos en Milan, donde licencié mi pequeño ejército, no teniendo ya mas que hacer que tomar las armas para seguir las órdenes de mi tío.

»El digno primado de Aquitania no creia, sin embargo, haber terminado su obra; queria que el duque no pudiese ningún límite á sus beneficios. Se interesó tan vivamente en favor de Inesia y de la marquesa de Arloy, le pintó vuestro amor bajo un aspecto tan tierno, que el duque quiso ver á la marquesa y á Inesia.

«Si estas señoras, añadió, merecen efectivamente mi estimacion, veré lo que he de hacer; pero que las hagan yebir por mi orden á Milan, que yo las conozca, y las recibiré cuando lo crea conveniente.»

»El sabio Aryard no perdió esto de vista. Se sabia que Leonardo, que estaba en desgracia, antes de que hubiese podido conseguir sus proyectos habia robado por segunda vez á Inesia, valiéndose de los hermanos Loni, que abu-

nes enagenados se van a hacer importantes mejoras en la hermosa capilla de Nra. Sra. del Rosario...

Olap.—Ha sido conducido un extranjero a la cárcel porque en la calle de la Palma trató, por lo que parece, de cometer cierto esceso con una niña...

San Martín.—El paseo de este nombre estuvo el domingo muy favorecido por los que durante el verano lo han tenido abandonado completamente...

En pró de los huérfanos.—Se ha determinado que salgan del Hospicio de esta capital los niños que tengan padres que puedan mantenerlos...

El principio.—El Jueves ocho empezará sus tareas la nueva compañía dramática que dirige el distinguido actor D. José Valero...

Se traslada.—La función que se preparaba para la sociedad La Amistad Cordobesa en el teatro de Moratin...

Granos.—He aquí su precio medio en esta provincia durante la primera quincena de Agosto...

de centeno 27; de maíz 29 y 50; arroba de garbanzos 18 y 87 de arroz 27 y 69.

Buena obra.—La Junta de Gobierno de la Hermandad de Nra. Sra. de la Aurora, que como hemos dicho reanuda limosnas para adquirir un Melodión...

Cuestión capital.—Los gaceterillos han dado en calificar de escabrosos a los peinados modernos...

Los picos.—Los municipales han vuelto a abandonar el sombrero de tres picos en el traje diario...

Biblioteca.—Como tenemos anunciado se halla abierta la biblioteca de esta provincia desde el 1.º del actual...

Correspondencia.—Nos dicen de Villafranca con fecha del 4 del corriente lo que sigue:

Como se había anunciado la salida del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Córdoba para Villafranca el día 1.º del corriente...

Puerto.—El 14 del actual se subasta en el gobierno civil la obra de reparación del puente de Guadalupe...

Ferrocarril de Manzanares.—El Porvenir ha publicado la última correspondencia sobre las malhadadas obras de esta desgraciadísima vía...

Las estaciones de Espeluy (vulgo Palacios) y Villanueva, principiadas. Otro día diremos cuántas se me ocurre respecto al todo del ferrocarril...

Escena.—La siguiente pasó en S. Martín. Un pollo con quevedos, y zapatos charrolados, dirigiéndose a una joven lánguida...

Punto.—El 14 del actual se subasta en el gobierno civil la obra de reparación del puente de Guadalupe...

Ferrocarril de Manzanares.—El Porvenir ha publicado la última correspondencia sobre las malhadadas obras de esta desgraciadísima vía...

Conclusión de la inspección de la construcción de las obras del ferrocarril de Manzanares a Córdoba...

Mujeres.—Me gustan las altas, por que dan mucho de sí. Las bajas por que las miniaturas suelen ser obras muy acabadas...

Campanadas.—Que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.

Cosarios.—Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.

que lleva el luto a vuestra alma; ¿por que no envolverse en aquel luto?

Tarifa.—En el número 14 del Boletín oficial de esta provincia se publica la tarifa para el fraqueo de la correspondencia de España...

El secretario de la redacción, ISIDORO BADA.

Boletín religioso.

Hoy.—S. Vicente de Paul, fundador, y San Eugenio y compañeros mártires.

Jubileo circular.—En la iglesia del convento de la Encarnación.

Séptimo día de novena de S. Ramón Nonato en la ermita de S. Juan de Letrán...

Sábado 10 del corriente a las oraciones, dará principio la novena de Nra. Sra. de la Aurora en su ermita...

Los asociados a la corte de María, visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Consuelo...

Los Sres. sacerdotes que quieren aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa en la iglesia del convento de la Encarnación...

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1864.

Imprenta, Librería y Litografía del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando número 34.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del Consolidado 51-05 c. Diferido 46-80. Deuda amortizable de primera clase 57-00...

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 2 de agosto...

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 44 a 58 1/2. Cebada de 25 a 26. Fuera de la Alhondiga, trigo de 38 a 54...

MALAGA.

Trigo de 45 a 64; Cebada de 30 a 32. Habas de 43 a 46; Aceite de 18 a 19.

JEREZ.

Trigo de 50 a 57. Cebada de 25 a 28. Habas de 45 a 46.

JAEEN.

Trigo de 44 a 54. Cebada de 27 a 28. Habas de 30 a 32. Aceite de 00 a 53, dentro.

Ferrocarril.

Salen el primer tren a las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana...

Diligencias.

Norte y Mediodía. Salen para Madrid los días impares a las 40 de la noche. Entran los pares a las 40 de la noche.

SECCION COMERCIAL.

Otros carruages.

Carruages acelerados del Norte y Mediodía. Salen los pares a las 6 de la mañana y llegan los impares a las 8 de la noche...

La Madrileña. Salen para Madrid los días pares a las 4 de la madrugada. Entran los impares entre 9 y 10 de la noche...

La Cordobesa. Salen para Madrid los días pares entre doce y una de la tarde. Entran los impares entre diez y once de la mañana...

La Victoria. Salen para Madrid los días impares a las 4 y 2 de la mañana. Entran los pares de 10 a 11 de la mañana...

Costas-Andaluz-Navillana. Salen para Madrid los días impares a las dos de la tarde, y llegan de nuevo a diez de la noche...

La Castellana. Salen para Madrid los días pares a las 3 de la tarde, y entran de dicho punto los mismos días a las 40 de la noche...

La Andaluz. Salen para Lucena todos los días a las 6 de la tarde. Entran todos los días a las dos de la madrugada...

La Malagueña. Salen para Málaga y Granada en el presente mes los días impares a la una en punto de la tarde...

Trasportes de la Sevillana. Salen los días pares a las 5 de la madrugada, y entran los impares a las seis de la tarde...

Sillas-correos. Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo. El importe de cada asiento es 230 rs.

SECCION COMERCIAL.

Otros carruages.

Carruages acelerados del Norte y Mediodía. Salen los pares a las 6 de la mañana y llegan los impares a las 8 de la noche...

La Madrileña. Salen para Madrid los días pares a las 4 de la madrugada. Entran los impares entre 9 y 10 de la noche...

La Cordobesa. Salen para Madrid los días pares entre doce y una de la tarde. Entran los impares entre diez y once de la mañana...

La Victoria. Salen para Madrid los días impares a las 4 y 2 de la mañana. Entran los pares de 10 a 11 de la mañana...

Costas-Andaluz-Navillana. Salen para Madrid los días impares a las dos de la tarde, y llegan de nuevo a diez de la noche...

La Castellana. Salen para Madrid los días pares a las 3 de la tarde, y entran de dicho punto los mismos días a las 40 de la noche...

La Andaluz. Salen para Lucena todos los días a las 6 de la tarde. Entran todos los días a las dos de la madrugada...

La Malagueña. Salen para Málaga y Granada en el presente mes los días impares a la una en punto de la tarde...

Trasportes de la Sevillana. Salen los días pares a las 5 de la madrugada, y entran los impares a las seis de la tarde...

Sillas-correos. Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo. El importe de cada asiento es 230 rs.

SECCION COMERCIAL.

Campanadas.

Que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.

En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano núm. 4, antes del Pórtico.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.

Posada del huerto de S. Pablo: BAENA Antonio Morales y Gerónimo Espinosa...

Posada de la Torre: OBEJO Francisco Diaz y Andrés Pérez...

Posada de S. Antonio: FERNANDEZ Rafael Serrano, Juan Gerib...

Posada de la Palla: POZOBLANCO Juan Colchero...

Posada de la Puerta: PALMA José y Juan Pérez...

Posada de la Cruz: BARRALBA Agustín Robles y Juan Castillero...

Posada de la Cruz: ANDUJAR Juan Montoro...

Posada de la Cruz: BARRALBA y Lucena Isidro Colchero...

Posada de la Cruz: OBEJO Francisco de Luque...

Posada de S. Rafael: CASTRO Francisco Manuel Carpio...

Posada de S. Rafael: CASTRO Juan Romero...

Posada de S. Rafael: CASTRO Juan Romero...

Posada de S. Rafael: RANDELA Rafael Padadero...

Posada de S. Rafael: POZOBLANCO José María Valera y Francisco Ven...

Posada de S. Rafael: POZOBLANCO Joaquín Redondo...

Posada de S. Rafael: VILLA DEL RIO Pedro Moyano...

Posada de S. Rafael: CASTRO Juan Antonio Bravo...

SECCION COMERCIAL.

Franqueo de la correspondencia.

Donde está establecido, hay que poner un sello de 3 cuartos por cada media onza de peso...

PARA TODOS LOS PUERLOS DE LA PENINSULA, ISLAS BAYACENTES, El franqueo es obligatorio...

Para los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos...

Para Cuba y Puerto-Rico. Un sello de 4 real por cada media onza ó fracción de ella...

Para las ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fracción de ella...

Para FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fracción de ellos...

Para AMÉRICA. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos...

Para INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fracción de ellos...

Para ESPAÑA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fracción de ellos...

Para ITALIA, etc.—No se puede usar.

Para ESPAÑA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fracción de ellos...

Para INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fracción de ellos...

Para ESPAÑA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fracción de ellos...

Para ITALIA, etc.—No se puede usar.

Para ESPAÑA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fracción de ellos...

Para INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fracción de ellos...

Para ESPAÑA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fracción de ellos...

Para ITALIA, etc.—No se puede usar.

Para ESPAÑA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fracción de ellos...

Para INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fracción de ellos...

Para ESPAÑA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fracción de ellos...

Para ITALIA, etc.—No se puede usar.

SECCION DE AVISOS.

HIELO ARTIFICIAL CORDOBES.

Este precioso y tan necesario artículo se espenderá en adelante... En el depósito, calle del Reloj num. 6. La arroba a 12 reales. La libra a 6 cuartos.

ALMACEN DE CALZADO de don Manuel de Tena.

En este acreditado almacén se hacen desde el día brodeados de charol ó de charol, al módico precio de 57 rs., y las botas de señora a 38, con la perfección y es-

PROSTATO DE HIERRO

Este nuevo medicamento reúne la composición de los huesos y de la sangre, y contiene el hierro en el estado líquido.

CASA BANCA DE MADRID.

SUCURSAL DE CORDOBA. Establecida en la plaza del Gran Capitán num. 44. Movimiento general de operaciones verificadas por la casa hasta el 2 de Setiembre de 1864.

Capital de consignación para la negociación de giros con las Sucursales y representantes de provincias en esta fecha. Estos giros se hallan establecidos en la Península, sobre Albacete, Alicante, Mahón, Castellón, Tarragona, Valladolid, Barcelona, Murcia, Palma de Mallorca, Tortosa, Oviedo, Ledesma, Burgos, Pellausa, Lugo, Felanitx, Cáceres, Valencia, Reus, Teruel, Benicarló, Jaén, Coruña.

COLEGIO CATOLICO DE S. BERNARDO EN GIBRALTAR.

El objeto especial de este Colegio es el de proporcionar a los jóvenes españoles los medios para aprender las lenguas modernas, recibiendo al mismo tiempo la instrucción que exigen las leyes de España, para el ingreso en las diferentes carreras militares o civiles.

INTERESANTE.

En la fábrica de chocolate titulada La Aurora, calle de San Hipólito, num. 4, se acaba de recibir un abundante y variado surtido de azúcares, guayaki, garacas, socosuco, canelas y demás artículos para la elaboración del chocolate.

Atahudes. En la calle del Reslejo num. 70, se hallan de venta atahudes de las clases y precios siguientes. Una caja forrada de beludillo de primera y forrada por dentro con muselina negra, galon de tres dedos de ancho, con dos cerrajas y cuatro aldabones, 320 rs.

NO MÁS CANAS! Le Chromacomme tinte los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar a la piel.

Unico depósito en Paris, casa de los Sres. Terreaux y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre num. 117.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz a los Sres. Tacónnet y comp., calle de S. Francisco num. 13, depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Córdoba D. Diego de Raya.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares.

Prodigos para las toas y constipados. - Pastas carameladas, hechas por un procedimiento alemán, que observando el sencillo método que se espesará en el depósito, cura hasta las mas antiguas e inveteradas.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1865, se arrienda el Corral del Camarero alto, situado en la campiña y término de esta Capital.

Aparatos para petróleo. Gran surtido de lámparas, fíres, quinqués de sobremesa y pared, lamparillas, tubos, bombas, pantallas, etc.

Acomodo. En el despacho del Diario de Córdoba pueden tener cabida dos jóvenes de doce a diez y ocho años que quieran dedicarse al comercio.

Agenda de la lavandera y de la planchadora ó sea cuaderno impreso en el que pueden anotarse con toda exactitud las prendas que semanalmente se les entrega.

A los fumadores. Papel Yodurado. Rea privilegio de invención.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Alíot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable.

AGENCIA DE NEGOCIOS MUNOZ Y BARBERIN.

Los asuntos, objeto preferente de esta casa serán: compra y venta de fincas y fincas; administración de estas; redención de censos; compra y liquidación por cuenta de los interesados de créditos contra el Estado; y activar cualquier solitud que las corporaciones ó particulares tengan pendientes en los centros directivos de la corte.

Venta de casas. A voluntad de su dueño el Excmo. Sr. Duque de Fernán Núñez y del Arco, Conde de Cervellán, etc., se anuncian en pública subasta las casas siguientes.

Otra llamada del Balconillo en la calle de Saravias num. 40, con otra nombrada del Torcón rodillo en la calle de Leopoldo de Austria num. 10.

La venta será en doble subasta por pujas, la llama y tendrá efecto simultáneamente el día 24 del presente mes a las doce de su mañana, en la Casa Palacio de S. E. en Madrid.

Venta. En la calle del Pileto num. 8, se vende una elegante cómoda de álamo blanco, nueva; un piano de cinco octavas y media, y una cama de álamo blanco en buen estado.

Colocacion. Un hombre de 45 años desea tener colocacion para ayuda de cámara ó para llevar cuentas.

Préstamos. Se desean colocar algunas cantidades a préstamo. En la Notaría de don Federico Barrozo darán razon.

Venta. voluntad de sus dueños se vende el corral de Cepeda conocido por los Atanores, término de Castro del Rio, en subasta privada, con la cabida de doscientas treinta fanegas, cinco celemines y tres cuartillos.

Arrendamiento en subasta. El día 15 del actual a las 12 de su mañana, tendrá lugar la subasta para el arrendamiento del corral nombrado Villaverde de la baja, situado en la campiña y término de esta Ciudad.

Caballos en venta. En la calle de D. Rodrigo num. 98, se vende un tranco de caballos negros, de cinco dedos.

El esterminador instantáneo y radical de las chinches.

En todas las poblaciones de Europa donde ya son conocidos los efectos de esta útil composición, es buscada con mucho empeño, no pudiendo a veces conseguirse por ser muy escasas algunas de las materias de que se compone.

Espigadero. Se vende el de los sembrados de la dehesa de chora Redonda compuesto de 250 a 280 fanegas de tierra.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una casa principal marcada con el num. 9, calle Huelgo de los Limones.

Venta. Se hace de alpitanas y efectos de labor, en la casa num. 30 calle puerta del Osario.

Arrendamiento en subasta estrajudicial. A las once de la mañana del jueves 6 de Octubre próximo, en la sala de Juntas de las Escuelas Pías de esta Capital, ha de tener lugar el arrendamiento de la hacienda ó lagar nombrado del Rosal.

Interesante. En la plazuela de la Almagra casa num. 16, que antes ha sido estancia, se ha abierto un establecimiento de confitería bajo el nombre de Sevillano.

Interesante. En la plazuela de la Almagra casa num. 16, que antes ha sido estancia, se ha abierto un establecimiento de confitería bajo el nombre de Sevillano.

Interesante. En la plazuela de la Almagra casa num. 16, que antes ha sido estancia, se ha abierto un establecimiento de confitería bajo el nombre de Sevillano.

Interesante. En la plazuela de la Almagra casa num. 16, que antes ha sido estancia, se ha abierto un establecimiento de confitería bajo el nombre de Sevillano.

Interesante. En la plazuela de la Almagra casa num. 16, que antes ha sido estancia, se ha abierto un establecimiento de confitería bajo el nombre de Sevillano.

Interesante. En la plazuela de la Almagra casa num. 16, que antes ha sido estancia, se ha abierto un establecimiento de confitería bajo el nombre de Sevillano.

Interesante. En la plazuela de la Almagra casa num. 16, que antes ha sido estancia, se ha abierto un establecimiento de confitería bajo el nombre de Sevillano.

Interesante. En la plazuela de la Almagra casa num. 16, que antes ha sido estancia, se ha abierto un establecimiento de confitería bajo el nombre de Sevillano.

Interesante. En la plazuela de la Almagra casa num. 16, que antes ha sido estancia, se ha abierto un establecimiento de confitería bajo el nombre de Sevillano.

Interesante. En la plazuela de la Almagra casa num. 16, que antes ha sido estancia, se ha abierto un establecimiento de confitería bajo el nombre de Sevillano.

Interesante. En la plazuela de la Almagra casa num. 16, que antes ha sido estancia, se ha abierto un establecimiento de confitería bajo el nombre de Sevillano.

Interesante. En la plazuela de la Almagra casa num. 16, que antes ha sido estancia, se ha abierto un establecimiento de confitería bajo el nombre de Sevillano.

Pérdida. Quien se hubiese encontrado una pulsera que se perdió el día 20 en la noche desde el Circulo de la Amistad a la calle de D. Rodrigo, se servirá entregarla en la casa de la misma calle num. 96, donde se le da una gratificación.

Fábrica de persianas de coruña. Antonio Martínez, fabricante en este ramo, acaba de establecerse en esta, procedente de Madrid, y ofrece sus servicios a las personas que quieran utilizarlos.

También se hacen a la francesa según los últimos adelantos en la capital de Paris, estas consisten en una cadenilla que sustituye la cinta haciendo indefinible su duración; su precio cuatro reales por el cuadrado, respondiendo por cinco años de su buena construcción.

Las personas que gusten pueden pasar a la calle del Sol num. 134, frente a la iglesia de Santiago en Córdoba, donde encontrarán un modelo de cada clase para elegir.

Feria de ganados de Medina-Sidonia en los días 9, 10 y 11 de Setiembre próximo.

Se timbra gratis el papel en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, a todo el que lleve una caja de papel de dicho establecimiento. Hay cajas de papel desde 6 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Arrendamiento. En un sitio céntrico de esta Capital se arriendan dos espaciosos graneros y una cochera. En el despacho de este periódico dará razón.

Ingenacion. Libres de gravamen se enagenan las casas num. 33, 35 y 37 calle de la Concepcion. En la num. 24 de la de José Rey, habita su dueño, por quien se oyen proposiciones.

SAN FULGENCIO. Colegio de segunda enseñanza establecido en la ciudad de Ecija, calle del Espíritu Santo num. 6, é incorporado al Instituto agregado a la Universidad de Sevilla.

La matrícula para los estudios de segunda enseñanza estará abierta desde el 4.º al 15 de setiembre, y el 16 darán principio las clases de estas materias, así como las de estudios preparatorios para todas las carreras especiales, que también se vienen dando en este Colegio.

Vino de Valdepeñas. A la calle de las Cabezas num. 5, ha llegado una partida de dicho vino de superior calidad; lo que para hacer pronto despacho se espenderá por el propio cosechero, al insignificantemente y nunca visto precio de 35 rs. arroba.

Quadra. Se arrienda desde el día una cuadra con su pajar en una calle muy céntrica. En la redacción de este periódico darán razon.

Repartidores. En el despacho de este periódico se necesitan dos repartidores que sean dotados convenientemente con arreglo al servicio que presten.

Almoneda. La hay de varios muebles en la casa número 4, calle de la Alegría.

Bojes. Se venden de todos tamaños a precios arreglados. En el despacho de este periódico darán razon.

Lana. En la calle del Sol número 138, parroquia de Santiago, se vende lana burda de buena calidad.

Aviso interesante. En la calle de Armas num. 10, se ha abierto un despacho de harinas de todas clases, fécos, arroz, semola y otros varios artículos, todo por cuenta del fabricante, en los que encontrarán sus favorecedores una gran baratura, y al mismo tiempo un género de primera calidad.

Harina, un celemin de primera, 10 rs. Id. de segunda, 8 id. Id. de tercera, 7 id.

Polvos para la cara, 12 cuartos libra. Semola, la que se vende a 46 cuartos libra a 42. Fécos a 42 cuartos.

BAZAR DE CAMAS INGLESAS, EN CORDOBA, calle de Ambrosio de Morales num. 1.º.

En Sevilla, plaza del Pan num. 4, esquina a calle Confiterías num. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y cuinas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichos de broce ó metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superior para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escoperas y piscetas, braseros y sartenejas de azofar y otros efectos.

Habitacion. En la casa número 1.º calle l'orteria de Santa Clara, se arrienda a la parte alta ó la baja. En la misma casa darán razon.

Grandes depósitos de camas, catres y cuinas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichos de broce ó metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superior para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escoperas y piscetas, braseros y sartenejas de azofar y otros efectos.

Habitacion. En la casa número 1.º calle l'orteria de Santa Clara, se arrienda a la parte alta ó la baja. En la misma casa darán razon.

Grandes depósitos de camas, catres y cuinas de hierro inglesas charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichos de broce ó metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superior para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escoperas y piscetas, braseros y sartenejas de azofar y otros efectos.

Habitacion. En la casa número 1.º calle l'orteria de Santa Clara, se arrienda a la parte alta ó la baja. En la misma casa darán razon.